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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港NOW新聞台一
名攝影記者，前日往菲律賓時被拒入境，更揭發原來
NOW新聞台、商台及港台合共9名記者同被菲律賓列
入「黑名單」，理由是他們去年10月追訪菲律賓總統
阿基諾三世會否就人質事件道歉。據稱，菲律賓當局
更表明，不准該9人入境採訪明年在當地舉行的亞太
經合組織會議。菲國政府昨日否認有所謂的「黑名
單」。特區政府表示，十分關注事件，會與外交部駐
港特派員公署接觸菲律賓駐港總領館跟進事件。
NOW新聞台一名攝影記者前日到菲律賓旅遊時被
拒入境，航空公司向他出示一張菲律賓當局今年6月
發出的命令，上面列有9名香港記者的名字，並稱是
按菲律賓總統府要求，不滿他們去年一度嘗試攔截阿
基諾三世而將該批記者列入黑名單。據稱，菲律賓當
局更表明，不准該9人入境採訪明年在菲律賓舉行的
亞太經合組織會議。
涉事記者被指於去年10月在印尼峇里亞太經合組織

會議會場外，向菲律賓總統阿基諾三世提問會否為人
質事件道歉。大會事後稱，他們大聲叫囂及無禮，全
部被沒收採訪證。

3涉事傳媒表遺憾提嚴正抗議
NOW新聞台、港台及商台昨日均發聲明，對事件

表示極度遺憾，並提出嚴正抗議。商台指，記者當日
是盡採訪責任，又指菲律賓當局事隔一年採取行動，
極不合情理，而該台2名涉事記者，其中一人僅報了
名，去年並無到印尼採訪會議。3間機構都會去信特首
辦、保安局、外交部駐港特派員公署及菲律賓駐港總
領事館，要求就事件向菲律賓當局提出交涉，盡快將9
人剔出黑名單。
香港新聞工作者聯會昨日發表聲明，對事件表示極

度不滿，敦促菲律賓當局盡快交代事件。新聞行政人
員協會亦表示極度遺憾，指發問是記者的工作，官員
可以選擇是否回答，不應怪罪記者。香港記者協會對

事件表示極度憤怒及遺憾，批評關舉動非常愚昧不文
明，菲律賓當局明顯是秋後算帳。

特區政府：接觸菲領館跟進
特區政府發言人表示，入境處協助在外香港居民小

組正聯絡有關人士了解事件的具體情況，特區政府會
與外交部駐港特派員公署接觸菲律賓駐港總領館，跟
進事件。

菲新聞部長：移民局無「黑名單」
不過，菲總統府新聞部長科羅馬晚上發聲明稱，根

據菲移民局局長米順的說法，菲移民局並無記者黑名
單，又指有關記者在去年APEC會議上的特定舉動並
非拒絕其入境菲律賓的理由，移民局會根據其記錄核
查有關記者是否真的曾被拒絕入境。
科羅馬又稱，菲總統府傳播運作辦公室尚未就記者

採訪明年APEC會議開始報名及審核程序。

記者詰問阿基諾 菲秋後算賬禁入境 特首下周訪韓
了解創科產業

香港文匯報訊（記者 李
自明）特區行政長官梁振
英（見圖）下周二下午啟
程訪問韓國三天，了解當
地經濟和創新及科技產業
的發展，並與當地政商界
領袖會面。
梁振英在11月26日將拜

會韓國外交部長官尹炳世
和未來創造科學部部長崔陽熙，並參觀一間推廣流
行音樂和文化的娛樂公司。翌日，與韓國文化產業
振興院院長洪相杓會面，並參觀東大門設計廣場和
三星創新博物館，了解當地文化創意和創新及科技
產業的最新發展。

出席港駐東京經貿辦午餐會
梁振英還會出席由香港駐東京經濟貿易辦事處和

韓國貿易協會舉辦的午餐會，與當地政、商界領袖
會面，及在會上致辭，並於11月27日晚返港。
隨行梁振英訪韓官員包括特首辦主任邱騰華、政

府新聞處處長聶德權和行政長官私人秘書陳嘉信。
梁振英離港期間，財政司司長曾俊華和政務司司長
林鄭月娥將分別在11月25日下午至26日上午和11
月26日下午至27日署理行政長官職務。
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香港文匯報訊（記者
連嘉妮）經過兩日的辯
論，立法會昨日終以20
票贊成、33票反對，否
決反對派提出以《立法
會（權力及特權）條
例》調查特首梁振英與
澳洲公司UGL的離職協
議是否涉及利益衝突的
動議。政務司司長林鄭

月娥批評，反對派的理由牽強，並對議員
打着「不合作運動」的旗號，不斷點人數
浪費議會時間感到無奈。

狂點人數 3議員講兩粒鐘
立法會大會昨日繼續討論由工黨議員何

秀蘭提出引用特權法，調查梁振英與澳洲
公司的「離職協議」是否涉及利益衝突的
動議。雖然昨日只有「人民力量」議員陳
志全、民主黨議員胡志偉及工聯會議員王
國興發言，但整個討論卻花了差不多兩個
小時，因為陳志全及陳偉業由會議剛開
始、會議期間、林鄭月娥總結發言期間，
甚至連臨表決前一刻，都要求點人數。
王國興在發言時批評，提出議案的何秀

蘭是「雙重標準」：工黨、職工盟等政黨
「都是由美金養大的」，且資金來源也不
透明，收取了包括壹傳媒集團主席黎智
英、NED等的捐款，卻沒有公開，部分捐
款更被指涉及策動「佔中」。
他說：「這些事在他們自己身上發生，

若按照他們發言時，這樣高的道德標準，
要求公職人員廉潔奉公，向公眾負責，但
工黨這個自稱為代表工人階級的黨，既收
了資本家的錢不交代，又20年來收取美國
的款項不澄清。」
王國興批評，工黨主席李卓人「私袋」

捐款，在被揭發後、被公眾質疑後才發出
聲明。工黨4名議員張國柱、何秀蘭、李
卓人、張超雄，自己關門討論，黑箱作
業，「自己收了錢便說要保密，那就是雙
重標準，黑暗的做法。我要公開挑戰他
們，要他們就捐款解畫。」
他質疑何秀蘭是否對提及收受捐款問題

心虛或害怕，又指她被嚇到「屎淋尿
瀨」。此時，何秀蘭向立法會主席曾鈺成
投訴王國興「用字不雅」，曾鈺成認同議
員不應用議會不適宜出現的語言，指使用
其他文雅說法都可以表達同樣嚴厲的意
見。王國興解釋，「屎淋尿瀨」是專有名
詞，也是免費電視台其中一齣劇集內的律
師事務所名稱，曾鈺成則反駁，議員不應

以電視台作為標準。

林鄭：圖打擊特首威信嘥時間
其後，林鄭月娥在總結發言中指出，若反對派議

員稱，因為特首持有一間公司的股權，而該公司的
其中一位客戶有涉足某些本港的業務，便斷言行政
長官有利益衝突的嫌疑，因而需要動用《立法會
（權力及特權）條例》作出調查，實在十分牽強。
她坦言，對是次事件感到無奈，因為看到反對派

議員不停地利用UGL和DTZ的事件，在立法會中
已經5星期內第五度討論有關事件，不斷嘗試打擊
特首的個人誠信，甚至是衝擊政府行之有效的申報
制度，從而削弱整個特區政府的管治威信。
林鄭月娥續說，她感覺無奈，還因為反對派議員

打着「不合作運動」的旗號，不斷、不停地要求點
算法定人數，浪費了議會寶貴的時間。她強調，議
員應該與政府一同做實事，為市民謀福祉，「做好
我們經濟、民生的事。」
經過兩小時的討論後，動議在功能組別中僅4票
贊成，有21票反對；分區直選則有16票贊成、12
票反對下被否決議案。

小一自派成功率「谷底反彈」
跨境生知計分輸蝕棄北區 分流他區或待統派

香港文匯報訊（記者李穎宜）城市大學校董會昨日
開會討論轄下城大專上學院與澳洲臥龍崗大學結成策
略性聯盟事宜，決議最終獲絕大部分出席會議的校董
支持及同意，雙方將在未來5年的過渡期合作發展課
程，包括將城專現時主要提供的副學士「升格」至學
士學位及讓學生赴海外就學，並計劃在過渡期後將學
院完全放手予臥大。城大校董會主席胡曉明指，明白
社會上對是次合作有不同意見和聲音，但相信臥大能
夠帶動城專發展，長遠來說對香港高等教育界是一支
「強心針」。除了現時城專9億元的儲備，臥龍崗大學
亦會就於5年內物色自置新校舍投資，為城專升格私立
大學作好準備。
城大校董會昨日下午大比數通過有關策略性聯盟決
議，主席胡曉明隨後出席傳媒茶敘指，在通過結盟方
案前，城專管理層已聯同臥大代表主持了多場諮詢
會，收集師生意見並解答疑問，出席的116名城專教師
中，有95%支持結盟計劃，而城專師生代表團近日也
曾飛抵澳洲臥大校園作實地考察。
他又表示，城大一直對城專提供很大幫助，包括校

園場地、學術支持等，但坦言城大本部亦面對資源不
足問題；而經過多次商討，校方認為過與具國際知名
度的臥大合作，能讓城專持續地發展。

胡曉明：僱主評分臥大勝城大
對於坊間質疑臥大國際排名較城大低，胡曉明表示

整體排名有一定主觀性，而如果針對國際間對大學畢
業生的僱主評分，臥大較城大分數更高，認為兩者表
現旗鼓相當。他強調城大一直小心制定雙方合作協
議，亦相信稍後設立的包括城大、城專及臥大的三方
過渡委員會，對聯盟計劃順利發展有幫助。
他重申，城專財政健康，是次結盟亦不會為城大或臥
大帶來任何經濟收益；相反臥大亦會就為城專物色新校
舍作投資，估計新校舍約要20萬至30萬平方呎大。

周永成盼聯盟助突圍吸生
城專管理議會主席周永成也重申過渡期內現有學科

學費、資歷維持不變，而學生若赴臥大升學，更可獲
折扣優惠和獎助學金。他期望結成聯盟能讓城專突圍

而出，吸引更多學生報讀。
「城大變賣專上學院關注組」昨發出聲明，認為校

方一直未有交代城專「所有權」轉讓安排，要求上述
的三方過渡委員會加入城專師生及舊生代表，並舉辦
公開論壇交代計劃詳情及回應提問。

城專澳臥大結盟城專澳臥大結盟 做好準備迎升格做好準備迎升格

■胡曉明(右)及周永成昨日宣布城大校董通過城專與澳
洲臥龍崗大學結成策略性聯盟。 李穎宜 攝

張宇人劃線阻反對派「堆爐」拉布
香港文匯報訊（記者

文森）反對派繼續在議
會內「拉布」，立法會
財務委員會昨日連續第
四星期審議逾 228億元
「三堆一爐」撥款申
請，卻仍未到表決階
段。「人民力量」陳偉
業昨日提出休會動議，
指焚化爐造價高達132億

元，較內地的焚化爐高出約10倍，又認為設計規劃出
現大問題。財委會主席張宇人（見圖）指出，部分議
員已經提問逾10次，問題多次重複，決定「劃線」，
讓議員最後一次發問後完成提問環節。他計劃下周開

始處理臨時動議，並要求議員在周一下午5時前，向秘
書處提交修正案。

黃錦星：不能接受延後招標
立法會財委會昨日下午繼續召開會議，審議因「拉
布」而延誤數月仍未進入表決階段的擴建3個堆填區及
興建焚化爐的撥款申請。環境局局長黃錦星重申，3個
堆填區分別於2015年至2019年用盡，如果未能及時延
續，會影響市政衛生，不能接受延後招標。
「人民力量」陳偉業提出休會動議，指焚化爐造價

高達132億元，較內地的焚化爐高出約10倍，且釋出
更多二氧化碳，認為設計規劃出現大問題。工黨李卓
人則繼續堅持政府應調動議程，先處理爭議較少的撥
款申請項目。有關動議最終被否決。

財委會主席張宇人指出，財委會已就「三堆一爐」
討論16小時，逾30名議員發言，當中有人發言超過10
次，且不少屬重複提問。他表示，雖然想盡量讓議員
提出問題，但同時要確保會議有效、公平及妥善進
行，決定「劃線」，結束議員提問。多名反對派議員
不滿，認為此舉剝奪議員發言的權利，扭曲議事規
則，與張宇人理論。
張宇人指出，他作為主席，有責任維持議會運
作，不可能讓議員不經預告而提出臨時動議，故決
定下次會議，只會讓數名已報名的議員提問，之後
結束提問環節，進入處理臨時動議的程序。他又要
求議員在周一下午5時前，提交臨時動議，否則不會
獲得處理。他強調，是次裁決已平衡議員權利及會
議效率。

教育局昨公布2015年度小一自行分配學位的數據，
今年共有52,314名學童申請，較去年的52,489人

略減，而獲官津學校取錄者有22,465人，成功率達
42.9%，比去年16年新低的42.3%微升0.6百分點。其
中屬於有兄長姊姊在校或父母在職的「世襲位」則高
達10,722人，創近年新高。

東涌校今至少收40跨境生
當局上年度首次推行「跨境校網」，將跨境生分流
到多個鄰近邊境的校網，紓緩北區學位競爭。位於東
涌的教育工作者聯會黃楚標學校去年有參與專網，該

校校長兼資助小學校長會主席梁兆棠指，可能部分跨
境生家長明白入讀北區學校機會低，加上他區有意取
錄跨境生的學校能提供支援措施，故在自行階段已轉
報他區。而據他了解，東涌學校至今已至少取錄40名
跨境生。
梁兆棠又指，略多於四成的成功率其實仍然偏低，

很多學生仍未獲心儀學校取錄，預計明年的統一派位
階段競爭仍然緊張。

校友加分「20分都要抽籤」
北區小學校長會主席陳紹鴻亦表示，由於自行學位

階段以計分原則取生，不少北區本地家長都因屬校友
可獲加分，因而令入學門檻提高「今年20分都要抽
籤」，相信部分跨境生家長因為明白計分劣勢故乾脆
不申請，留待參與統一派位。
他又指，當局尚未跟區內學校討論跨境校網所涉的

學額，如果屆時推行「大班」學額較多，相信有利跨
境生入學。
教育局提醒有為子女申請自行分配學位的家長，須
要於下周一或下周二前往所申請的小學查閱結果，並
於下周三至四帶備所須文件到獲取錄學校辦理註冊手
續。

香港文匯報訊（記者 馮晉
研）明年9月入學的小一自行
分配學位結果下周一出爐，教
育局昨日率先公布整體入學數
據。今年5.2萬名申請自行分
配學位的學童中，有22,465
人獲派學位，成功率42.9%，
為去年見16年新低後首度的
「谷底反彈」。不過有校長直
言，成功率反彈不足1個百分
點仍屬偏低，學位競爭持續緊
張；而近年一直「爭崩頭」的
北區小學，有校長指因自行學
位需要計分，部分跨境生家長
或明白其子女分數較難入學，
加上他區學校對跨境生支援措
施增加，所以主動放棄申請該
區自行學位，出現分流情況並
令成功率略升。

近年小一自行收生成功率
入學年度

2015

2014

2013

2012

2011

2010

資料來源：教育局 製表：馮晉研

申請人數

52,314

52,489

49,914

45,715

43,051

41,554

獲派學位
(「世襲位」)

22,465(10,951)

22,187(10,722)

21,599(10,211)

20,795(9,480)

20,456(9,027)

20,416(8,818)

成功率

42.9%

42.3%

43.3%

45.5%

47.5%

49.2%

■今年5.2萬名學童申請自行分配學位中，有22,465人獲派學位，成功率達42.9%，在去年見16年新低後
反彈。圖為學校小一自行收生首天收表的情況。 資料圖片

■梁兆棠預計學位競爭
仍然緊張。 資料圖片

■陳紹鴻指跨境生知計
分處劣勢。 資料圖片
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